

ENTREVISTA

“Una de las principales razones por las que nos complace que Colombia sea un nuevo socio es que podemos aprender de la experiencia colombiana”

Entrevista Con La Teniente General Chris Whitecross
Directora Colegio de Defensa OTAN

▪ **Coronel Nancy Stella Cárdenas Blanco.**
Jefe Comunicaciones Estratégicas - Revista Fuerza Armadas

▼ Foto: Visita Teniente General Chris Whitecross Directora Colegio de Defensa OTAN.



A propósito de la visita a Colombia de la directora del Colegio de Defensa de OTAN, la Revista Fuerzas Armadas la entrevistó para saber sus apreciaciones sobre la nueva vinculación de Colombia como socio global de esta Organización Internacional.

1. Cuál es su propósito de su visita a Colombia específicamente a la Escuela Superior de Guerra?

RTA: En primer lugar, estoy encantada de estar acá. Como miembro de la OTAN, Colombia es uno de los países socios más recientes y como miembro del Colegio de Defensa de la OTAN, es un honor para mí abrir el diálogo con la Escuela Superior de Guerra de Colombia de modo que podamos realmente establecer relaciones en beneficio mutuo y como usted sabe, “una de las principales razones por las que nos complace que Colombia sea un nuevo socio es que podemos aprender de la experiencia Colombiana, la que ustedes han tenido en los últimos años”.

2. Qué misiones específicamente contempla esta alianza de Colombia como socio global de la OTAN?

RTA: Como socio global “La alianza que tenemos con Colombia, y por supuesto toda alianza que tenemos con los diferentes socios es diferente pero la sociedad que estamos desarrollando en Colombia se refiere en realidad a intercambio de información y el entendimiento de la experiencias y contextos que los militares colombianos han tenido. Uno de ellos, por ejemplo, es la experiencia que ustedes han tenido en la construcción de integridad.

Esta es una importante línea de operación para la OTAN no solo para el Comité militar sino para el Consejo Atlántico Norte. Así que todas las experiencias que ustedes han tenido y de las que podemos aprender creo que van a ser beneficiosas para nosotros y esperamos que Colombia también va a aprender más acerca de lo que es la OTAN. Así como sobre su influencia y concepto estratégico en los diferentes escenarios del mundo.

3. Precisamente, Colombia es un referente mundial en temas de construcción de integridad. ¿Cuál es su opinión sobre las Fuerzas Militares en este tema?

RTA: No tengo gran conocimiento histórico al respecto, pero ciertamente puedo decir que “Los esfuerzos que ustedes han realizado en su lucha antinarcóticos para sacar a su país adelante han sido impresionantes “. Y me emociona ser la que inicie este diálogo entre pares de Escuela a Escuela, creo firmemente que la educación militar profesional es un principio doctrinal muy importante para nuestros oficiales y nuestros líderes militares. Así que estoy muy emocionada de estar aquí en la construcción de estas líneas de comunicación.

4. ¿Cuáles son los proyectos de capacitación en Colombia, específicamente con la Escuela Superior de Guerra?

RTA: Espero que en el tiempo y a medida que nuestra alianza se fortalezca, vemos a oficiales militares o funcionarios civiles senior colombianos viniendo a nuestro Colegio, y siendo parte de alianzas de nuestros cursos, lo que realmente les importa a la OTAN y a nuestro colegio, es aprender las diferentes experiencias compartidas alrededor del mundo...construir redes, tener intercambio de miembros que cuenten sus propias experiencias, que hablen de sus propias agendas de seguridad y Defensa Nacional y que puedan compartirlas con los otros miembros del curso.

“Tenemos miembros de muchos países, 29 de la OTAN y más de 30 países socios. Eso le da a la gente una mejor oportunidad de hablar de temas en común, compartir experiencias, integrar soluciones a esos problemas de modo que la gente tenga un mejor entendimiento, no solo del contexto suramericano, sino que ustedes puedan también tener una mejor comprensión de lo que la OTAN está haciendo en otras partes.

Creo que para lograr esa relación, esa discusión, ese compromiso uno a uno, es fundamental que la personas estén reunidas, de modos que podamos encontrar mejores soluciones a los problemas del futuro.

5. ¿Qué se tiene previsto para el próximo año con la ESDEG?

RTA: Estamos trabando lentamente, como puede imaginar en tener potencialmente un miembro colombiano en uno de nuestros próximos cursos, quizás interactuando con nuestros departamentos de investigación, de modo que tengamos pensadores estratégicos juntos hablando.

Quizás incluso trabajando juntos en seminarios y conferencias, las cuales son muy importantes para nuestros países “creo que son los próximos pasos a realizar”.

6. ¿En este momento, Colombia tiene un asiento permanente en la sede de la OTAN en Bruselas, ¿cómo se está fortaleciendo ese trabajo conjunto? ¿Qué importancia tiene esto?

RTA: El hecho de que Colombia tenga un asiento en la sede de la OTAN en Bruselas, entre todas las naciones miembros, y de que además, tenga tanta proximidad con nuestros países aliados, como usted, sabe facilita el establecimiento de relaciones en las que las inter-relaciones uno a uno son muy importantes.

Por eso el hecho de que ustedes estén físicamente allá y que tengan oficinas y personas con las que podamos hablar solo permite destacar la creciente relación entre Colombia y la OTAN. También nos permite tener un punto de contacto donde se puede discutir con todas las demás naciones miembros, por lo que creo que es un gran avance.

7. Hábleme sobre la reunión que tuvo con el Comandante General de la Fuerzas Militares, el General Mejía.

RTA: “Tuve la excelente oportunidad de reunirme con su Ministro de Defensa y el Comandante General, y en ambas reuniones se hicieron evidentes la intención y el anhelo de desarrollar y fortalecer la relación entre Colombia y la OTAN”.

Cuando hablé con el Comandante General expresó un interés especial por proyectar sus experiencias a quienes estamos en la OTAN, con el fin de que tengamos un mejor entendimiento. Así que estoy muy complacida de la positiva interacción que hemos tenido y de la energía que se ha generado.

8. ¿Qué sigue para Colombia en esa materia?

RTA: Como cualquier país socio lo que sigue es que el país desee en su relación con la OTAN como Directora del Colegio de Defensa de la OTAN, mi deseo nuevamente es que podamos tener una presencia de Colombia en el Colegio, una o dos veces aproximadamente, de modo que no solo los miembros del curso sino también los del Staff puedan hablar sobre las experiencias compartidas en el camino, en la relación ente Colombia y la OTAN.



Foto: Visita Teniente General Chris Whitecross Directora Colegio de Defensa OTAN



Christine Whitecross Directora del Colegio de Defensa OTAN

Bogotá - Colombia 30 de octubre de 2018

La teniente general Chris Whitecross se enlistó en las Fuerzas Canadienses en 1982, uniéndose a los Ingenieros Militares. Sus diferentes cargos la han llevado desde Alemania a casi todas las provincias de Canadá, desempeñando responsabilidades como Operaciones de Ingeniería Aeroportuaria tipo A4 en la Primera División Aérea Canadiense en Winnipeg; Asistente Ejecutiva del Jefe de Estado Mayor Aéreo en el Cuartel General de Defensa Nacional de Ottawa; Directora de Servicios Corporativos de Infraestructura y Medio Ambiente para el Viceministro Adjunto en esta área; Ingeniera Conjunta del Comando de Canadá; y Jefe de Gabinete del Viceministro Adjunto en Infraestructura y Medio Ambiente.

También ha desempeñado los cargos de Jefe de Personal (G1) y Logística (G4) de los ingenieros militares en la Fuerza de Protección de las Naciones Unidas en Yugoslavia; Oficial de Ingeniería de Construcción en la base de Greenwood; Comandante de la Primera Unidad de Ingenieros Constructores, base de Moncton; Comandante de la Fuerza de Tarea Conjunta Norte en Yellowknife; Comandante adjunta del Comando de Apoyo Operacional de Canadá en Ottawa; Jefe Adjunta de Comunicaciones de Personal de la Sede de la Fuerza Internacional de Asistencia para la Seguridad (ISAF) en Kabul, Afganistán; y Jefe de Ingenieros Militares de las Fuerzas Armadas Canadienses en el Cuartel General de Ottawa.

La teniente general Whitecross es ingeniera química de la Universidad de Queen's y tiene una maestría en estudios de defensa de la Royal Military College de Canada. También se graduó en el Curso de Estudios Militares Avanzados y en el Curso de Comando y Personal, ambos realizados en el Canadian Forces College. Entre sus reconocimientos se incluyen la Orden del Mérito Militar (CMM), la Medalla estadounidense al Servicio Meritorio de la Defensa por su trabajo en la sede de la ISAF, y la Medalla al Servicio Meritorio del Canadá por su servicio como

Por eso el hecho de que ustedes estén físicamente allá y que tengan oficinas y personas con las que podamos hablar solo permite destacar la creciente relación entre Colombia y la OTAN. También nos permite tener un punto de contacto donde se puede discutir con todas las demás naciones miembros, por lo que creo que es un gran avance.

Secretaria General del Consejo Internacional de Deportes Militares (CISM). Fue nombrada como una de las 100 mujeres más poderosas de Canadá en 2011 y en 2016; y en 2018 ganó el vigésimoséptimo Premio Vimy, entregado anualmente por el Instituto de la Conferencia de Asociaciones de Defensa (CDA).

La teniente general Whitecross fue ascendida a su grado actual el 26 de mayo de 2015. En febrero de ese año fue nombrada Comandante del Equipo de Respuesta Estratégica de las Fuerzas Canadienses sobre Mala Conducta Sexual, y en junio también de ese año fue nombrada Comandante del Comando de Personal Militar. La teniente general Whitecross asumió sus funciones actuales como comandante del Colegio de Defensa de la OTAN en Roma, Italia, en noviembre de 2016.